

Louis IX roi de France

Louis IX devient roi à l'âge de 12 ans. Sa mère, Blanche de Castille, gouverne le royaume de France jusqu'à sa majorité. Après avoir rétabli l'ordre royal, il préfère négocier la paix plutôt que de l'imposer par l'épée.

Un roi très pieux (très attaché à la religion) et juste

De son vivant, Louis IX est déjà considéré comme un saint. Il cherche à imiter le Christ ; il prie beaucoup et assiste chaque jour à la messe. Il pratique la charité envers les pauvres et n'hésite pas à toucher les lépreux, ce qui est considéré comme un acte d'héroïsme.

Pour saint Louis, la justice et la paix sont liées. C'est à la fois un juge et un arbitre.

Un roi croisé

Alors qu'il était très malade, saint Louis avait fait le vœu de se faire **croisé** s'il guérissait. Une fois rétabli, il part pour la **croisade** en 1248 et débarque en Egypte. Après une première victoire, il est fait prisonnier. Il est libéré contre le versement d'une lourde rançon. Une deuxième croisade en 1270 se termine mal : il meurt à Tunis. Il devient alors un véritable héros chrétien. Il est **canonisé** en 1297.

AS-TU BIEN COMPRIS ?

Qui gouverne la France jusqu'à la majorité de Louis IX ?

Montre que Louis IX est pieux.

Pour Louis IX, que faut-il pour avoir la paix ?

A quoi sert une croisade ?

Après sa mort, Louis IX est canonisé. Comment l'appelle-t-on alors ?
